

EL BALEAR.

PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALEMA. Imprenta Balear.
Rollan, hermanos.
García.
MAHON. Orfila. (D. Domingo.)
IVIZA. Cabot.

Salen todos los días por la tarde, excepto los sábados.

PRECIOS DE SUSCRIPCION.

Por un mes. 8 rs.
En Mallorca 10 rs.
En Menorca é Ibiza fran-
co de porte. 12 rs.
En los demás puntos del
Reino, id. id. 12 rs.
Cada número suelto 1 rl.

PALMA.—MÁRTEZ 26 DE FEBRERO DE 1850.

ESPIRITU DE LA PRENSA.

(Del Heraldo.)

Quando ayer (19) nos hicimos cargo de la sentencia de muerte que la *Reforma*, virgen de toda impureza, según decía, fulminaba contra el bando del progreso, no podíamos figurarnos que ayer habíamos de ver en el *Clamor público* el anuncio de que la *Reforma* cesaba y el *Clamor* tomaba á su cargo cubrir las suscripciones del periódico democrático.

El partido lleno de vida y de porvenir, el partido virgen de toda impureza, se confunde en el seno del antiguo bando progresista que, según la *Reforma*, murió y no hay que pensar en resucitarlo. Esto es haberse impuesto á sí misma la *Reforma* aquel cruel suplicio que consistía en atar al vivo con un cadáver de manera que por más que hiciese no pudiera desprenderse de tan molesto compañero: esto es desmentir con los hechos las palabras; y esto es en fin demostrar cuanta razón tuvimos para decir que los escritores democráticos eran órganos de sí mismos.

¿Tan mal parada anda la democracia entre nosotros que á pesar de su virginidad y de su lozania no le ha sido posible á la *Reforma* hallar suscriptores para sostenerse? ¿Por qué si el país está por sus ideas, la deja perecer, de una manera tan desastrosa?

Por otra parte, no acertamos á concebir ni como el *Clamor* se encarga de la herencia de un periódico que á él y á los suyos los declara incapaces de volver á figurar en política; ni cómo los demócratas que leían la *Reforma* han de contentarse con un periódico representante del partido que ellos cuentan ya en los difuntos. Admirable abnegación la del *Clamor*, y no menos admirable sería la de los lectores de la *Reforma* si se avienen al concierto hecho por los dos periódicos.

Hé aquí á los progresistas pintados por sí mismos. Estos hombres que hoy dicen que el país está con ellos, y confiesan mañana que ni siquiera tienen adeptos bastantes para sostener un órgano que espere por medio de la prensa sus ideas, son sin embargo los que piden el poder, y los que aseveran que los pueblos suspiran por el día venturoso en que logren ocupar las sillas ministeriales. Los que no se entienden unos á otros; los que hacen alarde de fuerza cuando la tierra les falta debajo de los pies, se ofenden porque les digamos que se agitan en el caos, y se empeñan en convencernos de que el cielo los tiene reservados para cumplir sus miras providenciales; ¡Flaquezas humanas!

Ese extraordinario maridaje de la *Reforma* y el *Clamor*, después de lo que la primera ha dicho en estos días, prueba el singular desbarajuste de ideas que reina en las filas de nuestros contrarios. Casi estamos dispuestos á dar razón á los extranjeros cuando dicen que España es el país de las anomalías y de lo imprevisto, y que las palabras no significan aquí lo que significan en otros países. Esto último es tan exacto que entre nosotros los campeones más avanzados de la democracia, cuando llega la ocasión, van á ponerse á los pies del trono con el mismo res-

peto que los monárquicos más decididos. Así, cuando el congreso fué hace pocos días á felicitar á SS. MM. por el fausto acontecimiento que afianza la dinastía, iban entre los demás diputados los señores marqueses de Albaida, Ordax Avelilla y los demás individuos de la fracción democrática, y estamos seguros de que su homenaje á la Reina era tan sincero y sus víras tan leales como los de la mayoría. Esto honra ciertamente á los jefes de la democracia, y es un argumento para probar que en España somos todos ante todas cosas monárquicos.

Volviendo al inesperado enlace de que nos ocupamos en estas líneas, terminaremos deseando que sea feliz y fecundo, apesar de la diferencia de temple y de ideas que hay entre los conyuges, y que estos pongan en práctica las sabias amonestaciones de la epístola de San Pablo.

(Del mismo.)

Parece que en Francia se trata del establecimiento de cuatro grandes distritos militares, verdaderos centros de acción y de fuerza de donde ha de salir el único remedio posible contra todo proyecto revolucionario, y el apoyo y la defensa que necesita el poder, casi siempre vacilante, casi siempre amenazado; desde que en los primeros días de la revolución se acostumbraron las masas á imponerle su voluntad en vez de prestarle obediencia, á dictar leyes en vez de recibirlas. Luis Bonaparte obra perfectamente; ó ha de ser infiel á sus juramentos y convertirse en mal patriota, abandonando á la Francia que se puso bajo su custodia, á merced de ese mar, aparentemente tranquilo, de todas las malas pasiones sublevadas por el huracán revolucionario, ó tiene que tomar todas las precauciones posibles para librar al país de un naufragio, en el cual todos los gritos de horror serían otros tantos anatemas contra su debilidad. El poder tiene altos y muy sagrados deberes que cumplir, y al de la conservación de la sociedad, que es el primero de todos, tiene que sacrificar, no ya costumbres que se arrancan y se sustituyen con facilidad; no ya ideas de dudoso y siempre escaso valor; si no hasta las costumbres más respetables, hasta las ideas más fecundas, hasta las más profundas afecciones de un pueblo, porque antes que todo es vivir. Cuando una tormenta pone en peligro un buque, el pasajero que lleva en él toda su fortuna, y con ella todo su porvenir, consiente en perder la una y también el otro y quedar reducido á la miseria, y no ver para sus hijos ni para sí otro recurso que la mendicidad, á tregua de aplacar los rigores del elemento que amenaza tragarle. Y si el peligro se ahuyenta, y el mar satisfecho con las víctimas humanas, dá todavía gracias á Dios lleno de júbilo, y lleno de júbilo se arroja en brazos de su familia y de sus amigos al llegar á la playa, seguro de que, después de referir sus peligros, no habrá nadie que le pregunte por su fortuna. El objeto más precioso se ha salvado, y el gozo que esto produce cierra la puerta al dolor que las otras pérdidas pudieran producir.

Esa es la sociedad; ¿quien siente cualquier sacrificio tratándose de salvarla de un naufragio? ¿Quien siente cualquier pérdida por grande que sea, con tal que la sociedad no peligre? Pero sin ir en busca de reflexiones y de alegorías, ¿no tenemos el ejemplo de la misma Francia en apoyo de lo que vamos sosteniendo? La Francia, á principios de este siglo, cansada de disturbios, débil por sus padecimientos, pobre por sus desastres, y viéndose próxima á la disolución que genios discolos é incorregibles, no cesaban de provocar, sacrificó su república, sacrificó su libertad, sacrificó todas las ideas que de la revolución habían brotado, y lo puso todo á los pies del grande hombre que prometía salvarla. El grande hombre aceptó el sacrificio que era á la vez un homenaje á su talento y á su gloria, y el yugo de su voluntad que impuso á la Francia en cambio de la libertad sin límites de que estaba en posesión, le valió más aplausos y más simpatías, que las que le han podido valer á un rey absoluto todas sus concesiones liberales. Pues bien; lo que ahora sucedería si semejante fin tuviera la revolución, puede calcularse por lo que sucedió entonces; porque las situaciones son análogas, ó por mejor decir tiene la de hoy sobre la otra una ventaja que no es despreciable; la de que actualmente no hay en Francia ni tantos ni tan sinceros republicanos como había cuando el consulado de Napoleón puso término de hecho á la república del año 93.

No es esto decir lo que habrá de suceder en el país vecino, ni menos atribuir á la medida que nos ha inspirado estos renglones un objeto contrario á las instituciones que hoy rigen en Francia por más desacreditadas que á nosotros nos parezcan. Nada menos que eso: ni estamos en los secretos del gobierno francés, ni hemos querido convertirnos en eco de los mil rumores que hace tiempo circulan en Francia acerca de un golpe de Estado, y los cuales sea dicho de paso, no pueden tener otro origen que el deseo general de que semejante golpe se verifique. Lo que sí hemos querido significar es que tanto en el gobierno, como en la opinión pública existe el convencimiento de que así no es posible continuar; de que con las maquinaciones harto públicas del socialismo y el peligro en que está el orden público á todas horas, y la debilidad de un poder que se vé precisado á luchar constantemente con los obstáculos que encuentra su libre acción sin poderlos destruir, la desorganización completa de la sociedad y la más espantosa anarquía se hacen en último término indispensables. Por eso todo lo que sea organizar la fuerza pública de manera que pueda acudir con la velocidad del rayo allí donde sea necesaria, aun á riesgo de levantar clamores que luego la opinión pública se encarga de sofocar, nos parece oportuno y acertado.

Los revolucionarios verán en todo esto síntomas de una reacción violenta, nosotros por el contrario, creemos que si hay síntomas de reacción, esa reacción lejos de ser violenta, lejos de hacerse á despecho del país, es, como antes de ahora hemos dicho, natural, y más que natural; necesaria. Las ideas son como los cuerpos elás-

licos: cuando se estiran demasiado, no solamente vuelven á su ser antiguo en cuanto se les deja en libertad, sino que se reducen á un límite mucho más estrecho. Las leyes que rigen el mundo moral son análogas á las que gobiernan el mundo físico; así la reacción que se está verificando en Francia y la que puede verificarse más tarde, no son más que el resultado de una ley de la naturaleza. No se busque, pues, el peligro que puede correr la república en los proyectos revolucionarios del gobierno; búsquese, y se encontrará de seguro, en el miedo que han inspirado las exageraciones y las continuas amenazas de la revolución.

NOTICIAS EXTRANJERAS.

GRECIA.

Del *Heraldo* copiamos lo siguiente:

Las noticias de Grecia siguen teniendo el mismo carácter de gravedad. Como verán nuestros lectores en el *Correo extranjero*, cada vez eran mayores los actos de rigor de los agentes ingleses contra la marina, no solo de guerra, sino mercante de la Grecia, y no parecían dispuestos á desistir, ni aun á contentarse con ellos. Por otra parte, el gobierno y el pueblo griegos se mostraban resueltos á resistir hasta el último trance.

Como la fecha de las noticias más adelantadas es del 31, y la aceptación de la mediación francesa por el ministerio inglés se verificó bastantes días después, y además habrán tardado algunos más en llegar al Pireo las nuevas instrucciones de lord Palmerston, no es posible prever hasta donde llegarán entretanto las cosas en Grecia, atendido al estado crítico en que se hallaban.

Hé aquí ahora la carta de nuestro correspondiente, cuya falta notábamos anteayer, y que después hemos recibido. Aunque en rigor adelanta poco á lo que ya se sabía, es notable por las excelentes reflexiones con que fija la cuestión en su verdadero estado, y juzga la conducta de los agentes ingleses.

Atenas 26 de enero.

El horizonte político se ha encapotado estos días con las más siniestras nubes: la escuadra inglesa destinada á contener á la Rusia se vuelve contra la Grecia. La espada desenvainada contra un gigante se entretiene en mutilar á un niño.

El 17 se presentó el ministro inglés al de relaciones exteriores de Grecia, exigiéndole la satisfacción de las reclamaciones que su nación tiene pendientes en Grecia en el término de 24 horas, y el vice-almirante que le acompañaba añadió amenazas para el caso de una negativa. El ministerio griego convocó á consejo extraordinario á los juriconsultos más notables del país, y conformándose con su dictamen contestó que aquellas reclamaciones eran inadmisibles por la vía diplomática, y que debían hacerse ante los tribunales de la nación. Después de esta respuesta, el ministro inglés se embarcó el 19 dejando solo en Atenas al cónsul canciller de la legación. El gobierno griego dió orden á sus subalternos para que no hicieran resistencia de ningún género en el caso de que los ingleses procediesen á vías de hecho, tratando así de apoyarse en su propia debilidad.

El vapor de guerra griego *Othon* que conducía órdenes á Syra fué apresado y conducido á Salamina, en donde está la escuadra; proce-

diendo igualmente los ingleses á apoderarse de todos los buques de guerra griegos en los puertos vecinos, si bien sus aprensiones no pudieron alcanzar mas que á algunas lanchas cañoneras, pues á los griegos en punto á buques de guerra les sucede aquello de

Una la tengo en el telar

Otra la tengo por hilar

Y otra la estoy hilando ahora.

El gobierno helénico solicitó la mediación de los representantes de Francia y Rusia, como naciones protectoras de la Grecia, juntamente con la Inglaterra, aunque no lo parezca. Aquellos representantes la propusieron al inglés, que la declaró incompetente. Siguiéronse notas y protestas acaloradas y por fin el cónsul inglés circuló á sus colegas de Atenas el 24 la prohibición que imponía el vice-almirante inglés á los buques mercantes griegos de salir de ninguno de los puertos de la Grecia.

El jefe de palacio y varios edecanes del rey salieron para las provincias á prevenir el país contra los atentados de los ingleses, y contra los de los griegos que en épocas de trastorno descendían de las montañas. Además ha nombrado al senador Trokoupi para ir en misión extraordinaria á París y á Londres; pero es bien seguro que este señor no logrará, por mucho que haga, que esta cuestión salga á medida del deseo de su gobierno.

Los habitantes de Atenas aplauden á S. M. donde quiera que se presenta, y llevaron sus ovaciones hasta las casas de los ministros de Francia y Rusia. Las cámaras han aplaudido también la conducta del ministerio, y la parte fanática de la población se volvió contra todo lo que es extranjero, desfogándose con el asesinato de los emigrados polacos. ¡Hasta dónde llega la desgracia de ciertas naciones!

Habrán Vds. notado que he seguido esta relación de los hechos, sin decir cuales son las pretensiones de la Inglaterra. Lo he hecho con toda intención, pues son tan fútiles que no merecen mención, y dan á entender que el pretexto es aquí el objeto; pero en fin aunque como materia de mera curiosidad alla va ese catálogo de escurriduras inglesas. Los preludios de guerra son producidos.

En primer lugar, por D Pacifico. D Pacifico es un judío que el sábado santo de 1847 impidió por medio del soborno la quema del pelele representando á Judas. Algunos fanaticos se indignaron, apedrearon su casa, y penetraron en sus habitaciones, y él pretende que le hicieron 900,000 dracmas de daño. Después se declaró súbdito inglés, (como en otras ocasiones se habia declarado español, portugués y griego), y la legación inglesa se apropia su causa, y por la vía diplomática reclama del gobierno griego aquella cantidad, es decir, 150,000 duros por los muebles destrozados á un judío que estaba en la miseria, con mas 500 libras esterlinas, on que el gobierno inglés multa á la Grecia por este hecho.

Deducion.—El que sea robado no tiene que acudir á los tribunales ni que probar el robo; declarese súbdito inglés.

2.º y 3.º reclamacion.—Súbditos jonios fueron presos por la policía griega por faltas cometidas en el territorio de la Grecia. La Inglaterra quiere 20 libras esterlinas por cada jonio preso.

Deduciones.—Los jonios pueden quebrantar impunemente en Grecia los reglamentos de policía.

4.º.—Un súbdito inglés á quien el gobierno griego ha ocupado terrenos, después de reclamar la indemnización comprometió su tasa de acuerdo con el gobierno. La Inglaterra reclama la indemnización sin tomar en cuenta aquel compromiso.

Deducion.—La Inglaterra reclama á favor de sus súbditos cosas que ellos arreglan como les place.

5.º.—Seis barcas jonias han sido robadas en Grecia, y la Inglaterra reclama 1,126 duros de indemnización en que el alto comisario de las islas jónicas las ha tasado por orden del misterio Palmerston.

Deducion.—Las naciones son responsables de lo robado á los ingleses en su territorio.

6.º.—Ciertos islotes próximos al continente griego creen los ingleses que forman parte de las islas llamadas Jónicas, y las reclaman, á pesar de que los turcos las poseyeron siempre, y los griegos desde su gloriosa independencia.

Deducion.—Los ingleses reclaman cosas que no les pertenecen, á una nación débil que no puede resistirles.

De todas estas deducciones, y las demas que cada dia nos suministra la diplomacia inglesa se puede formar (y no renuncio á esta tarea) una nueva ciencia, muy distinta del derecho internacional, y que podrá llevar por titulo: «Reglas de acción de la política inglesa contra el resto del globo.»

No espondré todas las reflexiones que me ocurren sobre estos hechos; únicamente suplico á Vds. que me disimulen el estilo ligero con que los he tratado. Pero hay cosas en que lo inicuo no hace desaparecer lo ridiculo; y vale mas compadecer que odiar á los hombres.

Me despido por hoy prometiendo á Vds. no ocultarles ningun detalle de esta cuestión anglo-greca.

NOTICIAS NACIONALES.

Madrid 16 de febrero.

S. M. la Reina bajó ayer tarde á paseo en carretela abierta, retirándose á las cinco y media de la tarde.

Leemos en *El Pais* de hoy:

«Al ocuparse ayer de la publicación oficial del embarazo de S. M. *El Herald*, *La España*, *La Patria*, *El popular* y *La Época*, y hasta cierto punto *La Nacion*, lo hacen en el mismo sentido que nosotros, felicitando á S. M. y al país por el fausto acontecimiento en que se funda tan grande esperanza.»

El Clamor refiere desnudamente la sesión de los dos cuerpos colegisladores. *La Reforma* hace lo mismo, si bien cargando un poco el cuadro con colores de su propia paleta. Lo propio hace *El Pueblo*; y por último, *La Esperanza* se limita únicamente á hacer un extracto de las noticias que insertan los demás periódicos.

(Popular.)

La *Nacion* ocupándose de la felicitación de ayer, se expresa en los siguientes términos: S. M. lo ha visto. En el congreso no tiene un solo enemigo: en el partido progresista no hay gefes ni subalternos que no miren la sucesión probable del trono como el trono mismo; que no estén hoy juntos á derramar su sangre contra toda pretension temeraria como ya la derramaron en otro tiempo con un éxito feliz y venturoso.»

Se dice que el Sr. Navarro, director de gobierno del ministerio de la gobernación, pasa al consejo real á ocupar el puesto del Sr. Rios Rosas quien será declarado al mismo tiempo cesante. También se cree que el Sr. Esteban Collantes actualmente inspector de la administración civil, reemplazará al Sr. Navarro en el ministerio de la gobernación.

Parece que con motivo del estado interesante de S. M. se concederán algunas gracias generales mas que personales.

Mañana es el dia señalado por S. M. para que se presente á felicitarla el cuerpo diplomático; á este seguirán las demás corporaciones principales del estado.

Tal vez en el primer consejo de ministros, se decida, quien ha de obtener la presidencia del supremo tribunal de justicia: lo que es hasta ahora nada se ha resuelto.

Sabemos de una manera indudable que los principes de Joiville que actualmente están en Lisboa, vendrá para la próxima semana.

Una poderosísima influencia, no creyendo

afirmada la situación, mientras los señores Mon y duque de Valencia no se unan de buena fé, trabaja sin descanso con este objeto, pero hasta ahora sin fruto. Lo que se puede aguardar es, que si por cualquier incidente saliera el Sr. Bravo Murillo del ministerio de Hacienda no ocuparía otro su puesto que el Conde de la Romera.

Se nos ha asegurado que dentro de breves dias se reunirán bajo la presidencia del rey los gefes de palacio, los presidentes de los cuerpos colegisladores y otras personas competentes para introducir algunas reformas en la etiqueta de palacio, en lo que concierne al ceremonial que es costumbre observar cuando nace un principe, heredero presunto del trono.

Como consecuencia de las esquisitas precauciones con que S. M. vela por el hijo que lleva en sus entrañas se dice entre las personas de palacio que S. M. ha renunciado del todo á la jornada de la Granja y casi casi á la próxima de Aranjuez. (Hojas litográficas.)

Item 17.

Leemos en el *Herald*:

«Segun dice un periódico de ayer, las personas que mas de cerca rodean á nuestra jóven reina, aseguran que no puede ser mayor y esquisito el cuidado con que vela para que por lo que á ella toca no se vean desvanecidas las lisonjeras esperanzas que su estado hace concebir al país. Añaden que S. M. se muestra altamente contenta y que su alegría y bondad habituales son mayores desde que culmina la perspectiva de ser madre.»

El sábado felicitaron á S. M. la reina con motivo del fausto acontecimiento del dia, los funcionarios que componen su alta servidumbre.

Todos los demas empleados en palacio, pertenecientes á las oficinas de la Real casa y á las clases de monteros, gentiles-hombres, mayordomos de semana etc., parece felicitarán juntos á S. M. llevando en su nombre la palabra el Sr. Armendariz. Esta disposición nos dicen se ha adoptado para evitar á la reina la molestia de repetidas felicitaciones.

S. M. la reina madre recibirá hoy á la una en celebridad del fausto acontecimiento de la publicación del embarazo de su augusta hija la reina doña Isabel II.

Dicen de santa Cruz de Tenerife:

«La prosperidad de las islas Canarias va cada dia en aumento por efecto de la grande extensión que adquiere el comercio de la cochinilla, principal artículo de esportación de estas islas. Los terrenos que no son á propósito para el cultivo de la vid ó patata, son plantados de las varias especies de arbolado que alimenta y multiplica la cochinilla.»

En 1849 se ha esportado de las islas la enorme cantidad de 80,000 libras de este precioso insecto, cuya mayor parte ha sido negociado en Francia é Inglaterra, y en el mismo año han dejado al tesoro de estas islas un aumento sobre años precedentes de cerca de 350,000 pesos fuertes.»

Ha sido elegido por una considerable mayoría diputado á cortes por el distrito de Ujijar, provincia de Granada, el Sr. don Francisco de Paula Roda, oficial primero del archivo del ministerio de Gracia y Justicia, y hermano del Sr. diputado progresista de este apellido.

Tenemos entendido que deseando el ministerio dar otra prueba mas de respeto á la memoria del honradísimo Sr. Garelly, ha resuelto no proveer la vacante que ha dejado su muerte, en tanto ella esté tan reciente, que puede decirse que su cadáver está aun caliente. Es pues probable que la presidencia del tribunal supremo no se provea en unos cuantos dias.

En los diarios de Barcelona del 14 se leen estas líneas:

«Por carta de Gaeta de última hora se ve que como 1500 hombres que restan de una división y permanecían en Terracina, preparaban para recibir á Su Santidad y hacerle los honores debidos á su clase. El termino del Pontifice se esperaba un dia después de terminado el carnaval, dirigiéndose, en seguida á Roma. Se habla con probabilidad de una amnistía amplia, y tambien se veian muchos que emigraban interior esta no fuese pública.»

Segun el estado semanal de la sección de emisión del banco español de san Fernando que se inserta en la *Gaceta* de hoy, sigue la circulación de billetes en cien millones de reales. Existen en caja en efectivo metálico real vellon 28 965,019-9.—En barras de plata en la casa nacional de moneda 949 012-15.—En barras de plata compradas 2.673,623-33.—Anticipado para comprar barras de plata 1.223,777-11.—Valores liquidos en garantía 66.186,563.—Total reales vellon 100.000,000. La caja ha cambiado á metálico una suma de billetes importante 972,700 reales.

El partido monárquico va á contar pronto con un nuevo órgano en la prensa: la *Paz*, periódico que se publicará en Sevilla. También hemos oido que en Barcelona se establecerá otro diario de iguales opiniones. Conpréndese bien, que decidido el partido monárquico á no permanecer pasivo en la próxima contienda electoral, se proporcione desde hoy elementos que favorezcan sus miras y órganos que difundan sus doctrinas. La división entre los candidatos liberales podría muy bien en algunos distritos dar el triunfo á los realistas.

(Popular.)

Item 18.

Ayer domingo á las siete de la noche, la Reina nuestra Señora, acompañada del Rey su augusto Esposo, del Sr. Presidente del consejo de Ministros, del Sr. marques de Pidal, primer Secretario del Despacho de Estado, y de los demas individuos del gabinete; de los Sres. jefes de Palacio y de la Real servidumbre, se dignó recibir al Cuerpo diplomático extranjero presidido por el Sr. Nuncio apostólico, que habia sido previamente anunciado por el Sr. introductor de Embajadores.

El señor Nuncio pronunció el siguiente discurso:

Señora: El fausto suceso que llena de alegría á la noble nación española no puede ser indiferente al cuerpo diplomático extranjero tan bien acogido por V. M. y su Real Gobierno.

Dignese V. M. y su augusto Esposo admitir las sentidas felicitaciones que el cuerpo diplomático extranjero se apresura á dirigirles con tan plausible motivo, y sus ardientes votos para que las fundadas esperanzas de VV. MM. y de la España se vean coronadas con un éxito feliz.

Estos sentimientos Señora, que me es sumamente grato expresar á V. M. en nombre del Cuerpo diplomático extranjero, son tan sinceros y cordiales como íntima y leal es la amistad que une á la España con las Potencias que tenemos el alto honor de representar.

En cuanto á mi, Señora, como representante del jefe supremo de la Iglesia, me complace en asegurar á V. M. que el Sumo Pontifice, que siempre miró con particular interes á la familia Real de España, acogerá con viva satisfacción esta venturosa noticia, y unirá sus votos á los de todos los españoles para que la Divina Providencia derrame sus celestiales favores y bendiciones sobre VV. MM. y sobre esta nación eminentemente católica.

Y S. M. se sirvió contestar:

En estos momentos, en que la Divina Providencia se muestra propicia á coronar mis votos y los de Mi pueblo, dando al trono y á las instituciones de España una prenda mas de estabilidad y confianza, es para Mi, señores, un nuevo motivo de profunda satisfacción el veros asociados á sentimientos que Me son tan gratos.

Recibo pues con tanto aprecio como agradecimiento las sinceras felicitaciones del Cuerpo

diplomático; y espero confiadamente que si la Providencia colma, como ardientemente se lo pido, las dulces esperanzas que animan ahora Mi corazón, tan fausto suceso contribuirá eficazmente á consolidar los vínculos de estrecha amistad que unen á la España con las naciones que tan dignamente representais.

Me cabe también la mas especial satisfacción en recibir este testimonio de interes y de simpatía á Mi persona y á Mi Real familia por conducto del Representante del jefe supremo de la Iglesia; y Me complazco en la confianza de que el Sumo Pontífice unirá sus ruegos á los de Mi católico pueblo para alcanzar de la divina gracia el favor de que nos prometemos tanta ventura. (Gaceta)

Idem 19.

Parece positivo que el general Concha ha presentado su dimisión del mando militar de Cataluña. Ningun enlace tiene este suceso con la política, ni hay en el paso dado por el marques del Duero hostilidad hacia el gobierno. Hasta ahora no se ha tratado de su reemplazo. Una versión supone que acaso el conde de Mirasol pase á Cataluña, viniendo á ocupar la capitania general de Madrid el general Córdoba. También hemos oido que acaso el general O'Donnell pasaria á este puesto. Repetimos que nada hay positivo mas que la dimisión del general Concha.

Uno de estos días publicará la Gaceta los nombramientos para las dos direcciones vacantes en gobernacion. Se dice que la de administración está destinada al Sr. Esteban Collantes y la de correos al Sr. Espinola. (Epoca.)

Ayer se leyó en el congreso una comunicacion de uno de los jueces de primera instancia de esta corte, pidiendo la autorizacion necesaria para proceder contra los señores Rios Rosas

y Gonzalez Bravo. La peticion pasó á las secciones.

El Popular de anoche casi afirma que el Sr. Manescau no será nombrado presidente del tribunal supremo. Recordando las relaciones que dicen, unen al Popular con el Sr. ministro de gracia y justicia hay quien ha vuelto á creer en la posibilidad de que el Sr. Arrazola ocupe aquel alto puesto; pero otras personas que se tienen por mejor informadas dudan que el general Narvaez consienta bajo ningun estilo en modificar ahora su gabinete. Esto traería complicaciones gravísimas que el duque de Valencia quiere á todo trance evitar.

La union de la Reforma al Clamor Público, aunque suceso previsto no deja de tener importancia. Dicese que el Clamor ha adquirido con la Reforma una clientela de mas de 2000 nuevos suscritores, mediante una suma bastante elevada. Ya no queda en la arena periódica mas que un representante de la democracia: el Pueblo. Y por cierto que causa admiracion saber que su dueño y director y redactor casi esclusivo es un título español que goza de una renta de 50,000 duros. Esto cuando menos prueba gran fe por parte del director del Pueblo.

Sobre la licencia que para seguir procedimientos judiciales contra el Sr. Rios Rosas por su duelo con el Sr. Gonzalez Bravo ha pedido á las cortes el Sr. Arrazola, se hacen diversos comentarios. Unos dicen que el gobierno ha dado este paso, porque debiendo cerrarse las cortes dentro de un breve plazo cumple así con la ley sin temor de originar ningun daño al señor Rios Rosas. Otros menos piadosos, aseguran que al plantear la cuestion ante las cortes, el gobierno pretende incapacitar al gefe de la minoría para que no vuelva por ahora al congreso; pero esto no es posible porque si esta

era la intencion del gobierno no hubiera consentido que el Sr. Zaragoza hubiera certificado como lo ha hecho probando la coartada. De todo puede deducirse que solo se ha tratado de cumplir con las apariencias mas indispensables. (Popular.)

PALMA 26 DE FEBRERO.

Segun estaba anunciado en la orden general de ayer se ha celebrado á las 11 1/2 de la mañana de hoy en la santa iglesia Catedral la funcion solemne en accion de gracias por el estado en que se encuentra S. M. la REINA. El Ilmo. Sr. Obispo de esta Diocesi ha entonado el Te Deum, que ha sido cantado por la música de la capilla, estando presentes las comunidades de todas las parroquias.

Presidia el acto el M. I. Ayuntamiento, llevando á su cabeza al Sr. Gobernador de la provincia: ocupaba el puesto de costumbre S. E. el Capitan general, y los señores magistrados de la Exma. Audiencia, vestidos de toga, se hallaban en el palco del tribunal. Generales, Brigadieres, Gefes y Oficiales del ejército y armada y de todos los demas institutos militares, gefes y empleados civiles pertenecientes á todos los ramos, acompañaban en gran número á las autoridades de quienes dependen, formando un lucido cortejo.

Terminada la funcion religiosa, ha recibido corte en su casa el Exmo. Sr. Capitan general, durante cuyo acto, que ha sido muy concurrido, ha ejecutado piezas escogidas al pie de la habitacion de S. E. la brillante música del regimiento de Isabel II.

Elecciones.

Resultado de la votacion del primer dia en el partido de Manacor.

SECCION DE MANACOR.

Candidatura moderada.

D. Juan Burgues Zaforteza. 38 votos.
D. Felipe Fuster y Dezcallar 38

Candidatura progresista.

D. Pedro Francisco Font. . 22 votos.
D. Jaime Sureda y Moragues 22

SECCION DE FELANITX.

Candidatura moderada.

D. Juan Burgues Zaforteza. 67 votos.
D. Felipe Fuster y Dezcallar 67

Candidatura progresista.

D. Pedro Francisco Font. . Ninguno.
D. Jaime Sureda y Moragues Ninguno.

PARTIDO DE PALMA.

Resultado del segundo dia.

Número de electores que han votado 116
D. Miguel de Alemañy, candidato moderado. 73 votos.
D. Benito Cortés, candidato progresista 43 »
Votos perdidos. ninguno.

Mañana miércoles es el último dia de votacion. El colegio electoral se abrirá como hoy, á las nueve de la mañana; y quedará definitivamente cerrado á las dos de la tarde.

GACETILLA COMERCIAL.

PUERTO DE PALMA.

**BUQUES A LA CARGA.
Para Barcelona:**



Vapor-correo **EL MALLORQUIN**,
su capitán D. Gabriel Medinas.

Saldrá el miércoles 27 del corriente á la una de la tarde, con la correspondencia.

Admite carga y pasajeros.
Lo despacha D. Lorenzo Vicens calle del *Estudi general* núm. 25 cuarto principal.

BUQUES ENTRADOS.

Día 24.

De Barcelona en un día vapor Mallorquin, cap. D. Gabriel Medinas, con 64 pasajeros.

De Ciutat en 5 días bergantín Solitario, de 168 ton., cap. D. José Rosich, con 13 mar. y aceite.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo del día de mañana.

SAN SERAPION, MÁRTIR.

Padeció martirio S. Serapion junto con otros muchos cristianos, en Alejandria, durante la persecucion de Diocleciano. Antes de ser degollado, se le atormentó tan bárbara é impiamente, que los

mismos gentiles se mostraron horrorizados, y algunos de ellos se convirtieron á la fé de Jesucristo, creyendo que solo una fuerza sobre natural era capaz de sostener la constancia y la vida de aquellas víctimas en medio de suplicios tan atroces.



Los albaceas del difunto señor don **JOSÉ MARIN Y ESPADA**
del comercio,

participan á todos sus amigos y conocidos que el día 28 del actual á las diez y media de la mañana se celebrarán las exequias en sufragio de su alma en la iglesia de Nuestra Señora de la Merced.

El duelo se despide en la iglesia.

VARIACIONES ATMOSFÉRICAS DE AYER.

Horas.	Termóm.	Baróm.	Hygróm.
7 de la mañana.	8 grad.	28 p. 4	82
12 del día.	11	28 4	80
5 de la tarde.	10	28 4	80

AFECCIONES ASTRONÓMICAS DE MAÑANA.

Sale el sol á las —6 hs. 34 ms.

Pónese á las —5 » 29 »

Los relojes deben señalar al medio día verdadero las 12 hs. 13 ms. 49 s.

EFEMÉRIDES.

310.—Nace el emperador Constantino.

636.—Toman los sarracenos la ciudad de Jerusalem.

1532.—Húndese la iglesia de S. Miguel en Segovia.

ANUNCIOS.

LIBRERÍA
de Rullan hermanos,
plaza de Cort, Palma.

Nuevas suscripciones abiertas en dicha librería.

EL DESCUBRIMIENTO DEL NUEVO MUNDO
y los descubrimientos parciales de los diferentes países de America.

Obra escrita por Manuel Díaz Harraza.

La obra constará de 26 á 28 entregas, que se publicaran dos cada semana, una el domingo y otra el miércoles, empezaron á salir el 13 de enero pasado y continuándose sin interrupcion hasta concluir. Con la última entrega se repartirá una carta de las costas americanas en que tocaron los descubridores, y un mapa derrotero de los rumbos seguidos por Colon en sus cuatro viajes de descubierta.

El suscriptor que quiera recibir desde luego las diez entregas primeras, que se hallan ya impresas, puede reclamarlas y se le remitirán en el acto, y muy pronto podrá recoger las restantes.

El precio de cada entrega es de 2 1/2 rs.

EL RECREO DE LA INFANCIA.

Enciclopedia de ciencias, literatura y artes, ilustrada con grabados en el texto y láminas aparte.

Sale en Madrid por entregas de 16 páginas en 8.º marquilla, en hermoso papel glaseado los días 15 y último de cada mes, al infimo precio de un real y medio cada entrega.

LA ANTORCHA DE LA JUVENTUD,
ó sea derecho y deberes del hombre.

Obra arreglada por D. Gregorio Urbano Dargatzidis. Consta la obrita de 176 páginas en 8.º y vende á 6 rs.

Se vende un predio situado
do en los Establiments, bien poblado de árboles con su casa rústica y urbana: la persona que quiera comprarlo acuda á esta imprenta y darán razon de su dueño, con quien podrá tratar.

Desde mañana y dias siguientes
de dos á seis de la tarde, continua la venta de muebles, efectos y libros en la habitación principal de la Intendencia militar situada en el real palacio, advirtiéndose que durará muy pocos dias.

Se vende bacalao de lengüas,
fresco, en la calle *d'es Sagell*, número 26 y 27 tienda de Juan Santa.

Se ha recibido un nuevo
surtido de pañuelos de 43 y 45 rs. vn. uno, los cuales se venden en la fonda del Vapor, cuarto número 5.

IMPRENTA BALEAR
Á CARGO DE PEDRO JOSÉ UMBERT,
editor responsable.